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Notas COMITE APARELLAJE MT y AT 

Martes, 20 febrero de 2018 

 

Asisten a la reunión D. Abdón Quecedo (MANUFACTURAS ELÉCTRICAS), D. 

Guillermo Amann y D. Jesús Rodríguez (ORMAZABAL), D. José Luis Iraola y D. Gorka 

Andonegi (ELECTROTALLERES ZARAUZ), D. Jaume Marti (SCHNEIDER ELECTRIC), 

Dª Montserrat González (LABORATORIO ELECTROTÉCNICO), D. Miguel Rivas 

(Ibérica de Aparellajes) y D. Ángel Colmenarejo y D. Ager Larrabeiti (GRUPO 

ARTECHE). 

Por parte de AFBEL asiste Dª Mar Duque. 

Excusan su asistencia a la reunión D. Eduardo Cerón (SIEMENS), D. Ramón Cortés 

(RS ISOLSEC) y D. Luis Rodríguez Manchuca y D. Torcuato Hernández Rabaneda 

(EFACEC). 

 

1. Elecciones Presidente y Vicepresidente del Comité APARELLAJE MT & AT 

(Todos) 

Se ratifica la Presidencia en Mesa (D. Abdón Quecedo) y Vicepresidencia en 

Ormazabal (D. Guillermo Amann) 

 

2. Actividades de T&D Europe (GA) 

D. Guillermo Amann explica cómo T&D Europe ha abierto la posibilidad a las 

empresas de pertenecer directamente en T&D como miembros corporativos. La 

cuota oscila entre 30.000€ para las más grandes, 15.000€ para las medianas y 

5.000€ para las más pequeñas. Esta nueva forma de participación no incluye 

voto en las elecciones.  

Además, el Sr. Amann informa que ya ha iniciado su mandato el nuevo 

Secretario General de T&D. Su nombre es Diedric Peerboom, de nacionalidad 

holandesa. Asimismo, también hay otras dos personas de Orgalime que trabajan 

parcialmente para T&D. Estas tres personas conforman la nueva Fuerza de 

Trabajo de T&D. 

En el seno de T&D se ha lanzado una iniciativa llamada “All Electrical” que tiene 

como primer objetivo dotar de visibilidad la importancia que adquieren 

actualmente las redes eléctricas.  

Además, entre otras actuaciones, se está desarrollando un Plan de 

Comunicación ambicioso; un indicador para clasificar la inteligencia de las redes 

eléctricas: “Smartness Indicator”, un conjunto de macroindicadores del sector, 

etc. 
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Finalmente, se informa a los asistentes sobre las actuaciones de lobby que 

actualmente se está realizando desde AFBEL en la Administración Española: 

- Visita a la Secretaría de Industria 

- Visita a la Vicepresidencia de la CNMC 

- Visita a la Dirección General de Energía 

En todas estas reuniones se han presentado las propuestas de AFBEL para 

impulsar el desarrollo de las redes eléctricas en los próximos años (ver 

documento adjunto).  

De todas estas visitas, se resalta que han escuchado nuestros mensajes y 

esperamos que, incluso en la Secretaría de Energía, cuenten con nosotros para 

el “Winter Package” que viene desde la Comisión Europea próximamente. 

Sin embargo, todo parece indicar que para el periodo 20-25 se prevé que rebajen 

el grado de retribución. 

El Sr. Quecedo hace hincapié en que otro mensaje que hemos transmitido desde 

AFBEL es la importancia que la estabilidad tiene para el correcto desarrollo de 

nuestro Sector. 

 

3. Presentación CIRED 2019 (CIRED) 

David Flandin and Michèle Delville han presentado a los miembros del Comité 

los detalles organizativos del próximo evento de CIRED en 2019 que tendrá lugar 

en Madrid y que contará con la participación de casi todos los fabricantes. Se 

anima a que, cualquiera de los fabricantes que aún no lo ha haya hecho, si tiene 

interés, no dude en contactarles para ampliar cualquier información que 

necesite. 

 

4. Estadística del mercado en el 2º Semestre 2017. Situación del sector 

(Todos) 

Se presentan las cifras del último semestre de 2017 y se procede a una ronda 

de opinión sobre la situación actual y futura (año 2018): 

- SCHNEIDER ELECTRIC - 2017 mejor que 2016. En 2018 se espera 

continuar esta tendencia. 

- ORMAZABAL - En 2017 ha habido crecimiento; la perspectiva de 2018 es 

optimista. 

- LABORATORIO ELECTROTÉCNICO - 2017 ha sido el mejor desde que 

comenzó la crisis. El 2018 con buena perspectiva, aunque al ralentí. 

- IBERICA de APARELLAJES - 2017 ha sido muy bueno y 2018 puede ser 

algo peor porque está arrancando lento, si bien se espera que sea mejor 

hacia finales de año. 
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- GRUPO ARTECHE - 2017 ha sido parecido a 2016. En MT ha habido alguna 

alegría. En 2018 somos optimistas, sobre todo en AT. Las renovables 

servirán de impulso más en 2019. 

- ELECTROTAZ - 2017 ha sido peor que 2016. Alguna Compañía Eléctrica 

apenas ha realizado pedidos este año. Los márgenes han mejorado un poco. 

2018 se presenta con más optimismo. 

5. Informe del Comité Técnico de Aparellaje (EO): 

La Sra. Duque excusa la asistencia de D. Enrique Otegui debido a un problema 

de salud de última hora.  

a. Seguimiento RAT 

No hay novedades a este respecto desde la última reunión del Comité. 

b. Seguimiento GT GT 

La Sra. Duque informa que el pasado mes de enero se ha celebrado una 

reunión con el Ministerio, UNESA y AFBEL. A la reunión asistieron por 

parte del Ministerio D. José Antonio Delgado y D. Javier Piñán. Este 

último, nos informó que en breve iba a ser transferido a Hacienda, 

abandonando sus funciones en este foro. Todo parece indicar que el Sr. 

Delgado será nuestro nuevo y único interlocutor. Resulta ser muy 

accesible, si bien tendrá una carga de trabajo bastante grande y puede 

resultar difícil para él gestionarlo todo. Tendremos que esperar a ver 

cómo se desarrolla su actividad. 

Respecto a la Vigilancia de Mercado, la Sra. Duque explica que, según 

se comentó en esta reunión, parece ser que cuando en el GT GT se 

detecta un incumplimiento, se informa a las CCAA. Estas, una vez 

reciban notificación, deberán identificar muestra del producto en su 

comunidad, realizar una serie de ensayos independientes y, si se 

corrobora el incumplimiento, actuar al respecto. Esto resulta ser un 

proceso largo y costoso.  

Se produce un debate a este respecto y se acuerda que, si alguien tuviera 

alguna idea que desde AFBEL que podamos transmitir a la Secretaría de 

Industria para mejorar este proceso, por favor, lo remita a la Sra. Duque. 

Se trasladará este debate también al propio Comité Técnico. 

c. Actividades relacionadas con SF6: 

i. Acuerdo Voluntario SF6 con Cías Eléctricas, REE, MAGRAMA 

y Gestores de Residuos  

Se han realizado visitas del Ministerio y AFBEL a los gestores de 

Ferromolins y AFESA. 

De estas visitas, la Sra. Duque informa que el Ministerio ha 

obtenido una visión más real de cuál es la situación actual de los 

gestores, donde AFESA lleva a cabo una gestión excelente del 

FdV de SF6, pero Ferromolins todavía necesita realizar más 
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trabajo para registrar electrónicamente las curvas de vaciado de 

los equipos en su fin de vida. 

ii. MAGRAMA: Datos inventario 

Se ha mantenido una reunión con el Ministerio de Medio Ambiente 

para depurar el formato del reporte de los datos proporcionados 

por los Gestores. 

iii. Seguimiento Acuerdo Bilateral firmado con AFESA  

Ver punto c.i.  

iv. Situación del Reglamento Europeo del SF6  

En el seno de T&D Europe se detectan “asperezas” en relación 

con la revisión del Reglamento de Gases Fluorados porque no 

existe consenso entre los fabricantes para sostener el mensaje 

de que no hay sustituto del SF6 a día de hoy. Como ya se informó, 

en Alemania se ha publicado el informe de Ecofys a este respecto 

y recientemente se acaban de publicar las últimas conclusiones.  

El Sr. Amann sugiere que la Sra. Duque remita a todo el Comité 

el informe de Eurelectric. Todo apunta a que el SF6 solo le quedan 

unos pocos años de vida en Europa. 

6. Varios  

a. Próxima reunión 

Se decide celebrar la próxima reunión del Comité APARELLAJE MT & 

AT en Madrid el 24 de octubre de 2018. 

 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


